

Redacción y Administración

MARQUÉS DE MIRABEL 29 DUP.

REGIONAL

PERIÓDICO DE NOTICIAS
MIÉRCOLES Y SÁBADOS

Suscripción

Por un trimestre... 25
Id un semestre... 50
Id un año... 100

Número suelto 0'10 pta

Anuncios. Precios convenc

PAGO ADELANTADO

S. M. LA TIJERA

En estos días corrieron por la prensa entre comentarios de extrañeza y muecas de asombro dos artículos escritos por Juan de Aragón (Leopoldo Romeo) en *La Correspondencia de España*; hablaba en ellos de la insinceridad periodística, de la misión principal del periódico en estos tiempos, el noticierismo abundante, positivo, seleccionado; del público de hoy, más analítico, más práctico que aquél bonachón y creyente de otros días.

No me ha extrañado la prensa baturra de Juan de Aragón, porque diariamente troné contra los embustes de nuestros periódicos, grandes y chicos; embustes en política, en literatura, en información....

Se da un caso en Extremadura y quiero anotar, aunque con estas líneas me gane la suspensión de garantías por parte de «nuestros queridos compañeros». Hay que decir al público la verdad, toda la verdad, para que nos juzgue, para que su fallo caiga sobre nosotros como anatema ó como aureola de coronación.

No se puede salir á la calle contoneando el cuerpo con galas prestadas, no se deben ofrecer flores que se han presentado en otros jardines; todo esto en castellano corriente se llama robo, estafa, plagio.

La sinceridad nos obliga, á decir á nuestro público cuales son los criterios de verdad en nuestras noticias, de donde viene el agua de nuestras informaciones.

Y que no es tal el proceder de cierta prensa extremeña que alardea de independiente y bien informada, vamos á demostrarlo con hechos recientes; no hay sino alargar la mano y leer el *Noticiero Extremeño*. El día 15 y con el título *Notas placeninas* publica media columna de noticias que aparecieron en *REGIONAL* días pasados; otra media columna con el mismo título el día 7; su redactor actual en Cáceres J. Locemar, como el anterior Alberto Uclés hilvanan sus crónicas con hilos de agena sastrería; no seguimos citando hechos porque la lista se haría interminable. *El Noticiero de Cáceres*, y lo decimos apesar de nuestra vieja, íntima cordialidad con su director, consideraciones aquí extrañas, saquea nuestras columnas con un descaro mayor todavía; ahora publica una sección titulada *Provinciales* en la que sin rodeos ni variantes, copia casi á diario y literalmente las noticias de nuestros correspondientes activos, inteligentes, desapasionados, y que están dando alto ejemplo de pericia periodística. En su sección de *Noticias* entran las nuestras sin pagar el portazgo; días hubo y los hay actualmente en que de las seis ú ocho que publica, son cinco de

¿Y es así como se hace el periodismo? ¿es justo presentar como del propio, la rica fruta del cercado ajeno? ¿no es engañar al público, á los lectores que pagan y á la propiedad intelectual, reproducir diariamente noticias sin citar la procedencia?

¡Que eso es corriente!... ¡Que lo hace todo el mundo!... ¡que hace mal y nosotros protestamos públicamente de semejante periodismo.

Ahí está nuestra colección; que la examinen, que vayan observándola hoja por hoja, y verán cuantas noticias hemos fusilado; podremos equivocarnos que ello es humano, pero servir al público manjares atrasados y que además no se han cocido en el horno nuestro, eso jamás lo hicimos. ¿Se entera *El Bloque*?

Mas de veinte cartas podemos presentar, en las que algunos señores asqueados de que su periódico les ofreciera días y días informaciones ajenas, vinieron

pidiendo la suscripción de REGIONAL.

No me importa que los periódicos aludidos alcen el grito, y vengan con pudibunces y consideraciones de profesionalismo.

Va siendo ya hora de que se entere el público, el que paga, el que es juez, de cómo se le informa; es ya tiempo de que se alzen los disfraces que ocultan bajos personalismos.

No se hacen los periódicos con la tijera, sino con trabajo de información, venga de donde viniere, con tal de que sea cierto y sirva para el fin propio suyo; y el prestigio del periódico hay que ganarlo á pulso, luchando, sufriendo; de ninguna manera saqueando los hogares ajenos.

Y basta por hoy; el artículo está cuajado de acusaciones y para responder de ellas ahí vá una firma.

J. POLO BENITO

Sobre Beneficencia particular

El Sr. Gobernador Civil de la Provincia, hace observar á los Sres. Alcaldes que en fecha

oportuna remitieron los datos por Circular exigidos sobre Beneficencia particular, la obligación en que se encuentran de repetirla con los nuevos que hayan podido adquirir hasta la presente fecha.

En esta segunda Circular se manifiesta el Sr. Gobernador dispuesto á no consentir la más pequeña omisión en los servicios relacionados con la Beneficencia particular, bajo la pena pecuniaria que los descuidos ó negligencias ocasionen.

Del Juzgado de instrucción

El Sr. Juez de instrucción de Plasencia cita para que comparezcan á declarar á cuantas personas puedan suministrar algún dato conducente á la identificación del cadáver de un hombre que fué hallado en término de Mirabel y entre el camino que conduce á la dehesa Cabeza de Pardas y el de la Mantenera.

DENTRO Y FUERA

La mañana

Es de ver como la familia prepara...

Es de lo más castizo, de que puede considerarse intensamente nacional; de poco que nos queda de las *leterías* de nuestros bisabuelos.

Porque la capa, caros lres, tiende á desaparecer; quien suple la clásica capa con mesitas *bisutiers*, barbas, torneadas y cuadrada sombrero de copa *Calomarde* no existe sino en ceremonias; el *cocido*, ese gran ibérico, de cuyos orígenes hay ni un solo vestigio, vultando apesoso para el mago de nuestra burguesía, lo suple cotidianamente con sopa, la pesca y el asado *montera gallega* ya es un como lo es la *barrelina*, como es el *redegüelles* y el *som calañés*...

Todo ha desaparecido, una pobre vida de extinguido... menos la matanza.

Eso de agarrar al cor por las orejas y por las pa por el hocico y á fuerza de ños colocarle á un metro el nivel del empedrado; estar por un minuto su defensa de antipáticos g dos; ver como el desprec *matachín* secciona su y de un solo golpe; contemp extremecimiento horrible, agonía del instinto; la caid la masa degollada; el confortable en estos días temperatura casi glacia, disección rutinaria, sin cl cia, en cortes verticales, los, hondos y después la n, na inconsciente que tritur muele, que machaca á c lento lo gordo y la carnaz trajín continuo de las art barreñones...

Todo esto, lectores car tan nacional como la sangre... todo esto reco en las horas del invierno tro voluble espíritu que s ja de la tradición con f centrífugas inatacables; to to se ama con amor de p dad, con amor entrañab familia... nobles amores...

Y después, el *morago* sísimo; las primicias virg de la pitanza anual; el clarete de nuestra tierra al ardor del clarete y del go, la faena *olorosa* de la sebas *matanceras*; la de los chorizos, el *punto* sal y del pimiento; y el *las morcillas* de sebo y o za curado en sendas cov

NUESTRO SERVICIO GRAFICO

Suscriptores de REGIONAL favorecidos con el premio de 500 pesetas el día 6 de Enero.



D. Ramón Pérez Crespo
Presbítero de Béjar.



D. Faustino Castellano
Maestro de Plasencia.

Franquicia postal

Por R. D. se ha concedido franquicia postal á la correspondencia oficial que expidan los Inspectores de vigilancia para comunicarse con los Gobernadores Civiles de sus respectivas provincias.

Estación sanitaria

El Sr. Ministro de la Gobernación ha recibido orden de contratar, sin las formalidades de subasta la construcción de un local con destino á Estación Sanitaria en Valencia de Alcántara.

Subasta próxima

No habiéndose presentado li-

celebrada en Cáceres el día 11 del pasado Diciembre para el suministro de patatas, fideos, pimenta, sal, azúcar, garbanzos, cebada, carbón, huevos, leche y petróleo, para los establecimientos benéficos de Plasencia, se anuncia una segunda licitación para el día 26 del actual, bajo las mismas condiciones que sirvieron de base para la primera.

De sanidad pecuaria

Siendo deficientes los partes demográficos sanitarios que de los ganados se reciben en la Inspección Provincial de Sanidad de Cáceres, el Sr. Inspector suplica á los Sres. Alcaldes y

la Provincia que exijan de los profesores de sus pueblos y distritos la fijación en sus partes sanitarios del número de cabezas atacadas y el de las fallecidas de enfermedades contagiosas, para formar debidamente la estadística que la ley exige.

El camino de Serradilla

Pasado mañana 21, se inaugurará solemnemente la mitad del camino vecinal que tan buenos servicios ha de prestar, desde la estación de Mirabel al pueblo de Serradilla.

Asistirán segun nuestras noticias D. Valeriano Mateos, Don Francisco Morales y los ingenieros de Cáceres y Trujillo.

Nuestros Corresponsales de la Región

Huertas de Animas

Un grave peligro

Al entrar en el puente llamado del Cardenal y que se halla sobre el río Tajo, se espantaron las mulas que arrastraban un carro en el que iban varias personas viéndose en inminente peligro de caer al río; merced á la serenidad del conductor, no hubo que lamentar desgracias de ningún género.

Madre desnaturalizada

Tan angustiosos y repetidos eran los gritos que un pequeñuelo lanzaba, que sin pérdida de tiempo acudimos al sitio de donde estos partían viendo con gran indignación á una criatura maltratada brutalmente por una enfurecida muger que decía ser su madre.

Del Concurso

La disposición del Ilmo. Sr. Obispo de no proveer en propiedad los curatos rurales vacantes, ha sido muy bien acogida por el clero, mostrándose este agradecido á tan sabio y humanitario pastor, que se desvive por el bienestar de los sacerdotes á él encomendados.

Losar de la Vera

Robos

En la tarde del día 12, le fueron sustraídas del domicilio de José Martín Herrero vecino de esta villa mil pesetas en metálico. Para cometer este robo, los ladrones aprovecharon la ausencia del dueño fracturando las puertas y perforando algunos tabiques.

En el mismo día y empleando idéntico procedimiento, penetraron en la morada de Vicente Montero Blazquez usurpándole más de cien pesetas.

Les descarados autores de estos audaces robos, permanecen todavía encubiertos en el más completo misterio.

Justas y repetidas quejas

Esperando ser atendidos en esta ocasión por la autoridad, á ella nos dirigimos repitiendo nuestras quejas anteriores, para que reprima de aquí en adelante, tanta inmoralidad como se observa en esta villa, castigando severamente la blasfemia pública, prohibiendo con todo rigor los juegos de azar que tanto se van generalizando en esta y haciendo sea cumplida en todo y por todos la ley del Descanso Dominical.

Emigrantes desaprensivos

Sin tener en cuenta el completo abandono en que dejan á sus respectivas esposas é hijos, salieron en la primera decena del corriente mes con dirección á Buenos Aires, en busca de soñadas fortunas, los vecinos de este pueblo Adolfo Correos, Rogelia Vera, Agustín Paniagua, David Martín y Marcelino Moreno. Deseamos, no les ocurra lo que á aquel soñador aventurero.

Abertura

Al hermano del Sr. Cura Párroco de este pueblo, D. Emiliano Alonso Curiel, le fueron robados y muertos el día 12 del presente en un cercado de su propiedad, dos cerdos, sin que se hayan descubierto los autores de este audaz robo, apesar de la intervención del Juzgado y las activas gestiones de la Benemérita para dar con los rateros; siendo de notar, que á dicho Sr. y en el mismo mes del pasado año le fué usurpado otro cerdo, ignorándose también quien haya sido el que le sustrajo.

Villar de Plasencia

Documento curioso

Entre los papeles pertenecientes

deobispo, se ha encontrado una copia de un Consejo de Guerra que data del año 1801, verificado contra varios malhechores que con sus crímenes aterrorizaban esta comarca y á quienes la Audiencia de Salamanca condenó á ser descuartizados y distribuidos sus miembros entre los pueblos objeto de sus fechorías, correspondiendo á este pueblo, las manos de uno llamado Henidobro, las cuales estuvieron colgadas en un palo en el Egido para que se escarmentase en manos ajenas.

—Está bajando considerablemente en este mercado el precio del ganado de cerda, notándose gran desaliento en los vendedores.

—Hemos tenido el gusto de saludar al antiguo médico de la Alberca D. Domingo Gallego quien va á hacerse cargo de la titular de Cabeza-belloza.

—D. Máximo López que presta servicios en esta estación ferroviaria ha sido trasladado á la de Zamora por lo cual le felicitamos.

Serrejón

Censo electoral

El de este pueblo lo componen 390 electores según consta en las nuevas listas que se hallan expuestas al público.

Tiroteo de reses

Con motivo de la cacería dada en Valero por el Sr. Duque de Arión, ha marchado al Tajo buen número de cazadores de este pueblo para tirotear las reses huidas, en el paso del río.

Roturas

Falso denunciador

El Sr. Alcalde pedáneo de este pueblo D. Manuel Vazquez Masa ha sido condenado por este Juzgado á represión, costas y multa de 25 pesetas por denunciador falso de su vecino D. Manuel Pérez, cuya sentencia ha sido declarada firme.

Otra vez lo de Correos

Es muy censurable el retraso del correo, al cual hay que añadir, como si no fuera bastante, los continuos extravíos que sufre la correspondencia. ¿Cuándo llegará esto á normalizarse?

Mercado

Patatas arroba 5 reales.—Castañas de 20 á 24 arroba.—Vino del país arroba 32 reales; de fuera de 20 á 24 arroba.—Aceite de 64 á 66 reales arroba.—

Trujillo

Pordiosero vicioso

Hace unos días se presentó en esta ciudad un pordiosero acompañado de cinco pequeñuelos hijos suyos implorando la caridad pública. Entre el producto de las limosnas que recaudó, llegó á reunir gran cantidad de bonos del Comedor popular cambiándolos por vino que trasladó sin reparo á su estómago.

En completo estado de embriaguez, insultó á varios colegas suyos sacando unos y otros las navajas y puñales que gracias á la oportuna intervención del Cabo de policía no llegaron á producir efecto alguno desagradable.

Defraudando á los pobres

Algunos dueños de establecimientos de bebidas se dedican á comprar con un elevado descuento las medallas del Comedor popular para luego vender las mismas á los pobres por su justo valor. El Sr. Alcalde, debe perseguir esta usura imponien-

Obras públicas

Para proteger á la clase obrera, el Ayuntamiento, ha ordenado se abran trabajos de reconstrucción en el alcantarillado y replantación de árboles en los paseos y plazas.

—Es digna de elogio la Junta Directiva del Comedor popular por el interés que demuestra en adquirir para el mismo buenos y abundantes artículos de primera necesidad; por esta razón es bastante crecido el número de raciones vendidas á diario en esta caritativa institución.

—Hemos tenido el gusto de saludar á D. José G. de Guadiana que viene á pasar una temporada entre nosotros.

—La esposa de D. Antonio Pérez Alóe ha dado á luz con toda felicidad una robusta niña. Nuestra enhorabuena.

Procesión catequística

Cumpliendo las disposiciones del Ilmo. Sr. Obispo se celebró con toda solemnidad en el día de San Fulgencio la procesión de los niños de la catequesis siendo presidida por el señor Arcipreste.

Fiesta onomástica

El sábado pasado celebró sus días el digno capellán de las Religiosas de Sta. Clara. Con tal motivo, fueron numerosas las felicitaciones que dicho Sr. recibió.

—Se encuentra notablemente mejorada de la afección que padecía la señora Marquesa de Conquista.

Institución benéfica

Son muy numerosas las familias pobres que encuentran á diario, buena y económica alimentación, en el comedor popular instalado en esta localidad, por lo cual, tributamos sinceros aplausos á los Sres. que componen la Junta de esta benéfica institución.

Opositores aprobados

Han merecido la calificación de aprobado en los exámenes que para el ingreso en el cuerpo de vigilancia han tenido lugar en Cáceres, siete de los opositores de esta población y á quienes muy de veras felicitamos.

Horario y nuevo servicio de automóviles

Horas de salida: de Alcántara, á las 4 y 30 minutos, empalmado en Arroyo con el tren directo á Madrid de Cáceres á las 18 y 30 minutos.

Horas de llegada: á Cáceres, á las 8 y 13 minutos; á la estación de Arroyo, á las 19 y 13 minutos y á Alcántara, á las 22.

La empresa de Automóviles de esta localidad á Cáceres, ha establecido un nuevo servicio desde la capital á Alcántara pasando por Arroyo, Navas y Brozas.

Sesión del Ayuntamiento

El presupuesto para reformar la instalación del alumbrado eléctrico en el presente año, ha sido aprobado en la sesión que este Ayuntamiento celebró el 12 del actual.

En la misma y con sujeción al proyectado arreglo escolar, se acordó elevar una solicitud á la superioridad pidiendo se convierta en escuela elemental de niños, la superior que hoy existe en esta Ciudad.

Fábrica de Harinas y Panadería

SEBASTIÁN DE JESUS DIAZ

En este establecimiento se expende Pan de 1.º y 2.º Harinas y piensos.

Por las víctimas de Italia

El Obispo de Plasencia al clero y fieles de su amada diócesis. Venerables hermanos y amados hijos.

Apenados por las tristes noticias, que nos ha transmitido la prensa, acerca de la horrenda catástrofe acaecida en Sicilia, acudimos al trono de las misericordias, para pedir á la infinita Bondad que se apiade de los supervivientes y concediera el descanso eterno á los que han sucumbido repentinamente y cuyos cadáveres quedaron sepultados bajo las inmensas ruinas, producidas por el terremoto.

Creíamos que era nuestro deber dirigirnos al Excelentísimo Sr. Nuncio Apostólico en estos reinos para asociarnos á sus penas y dolor y al de S. S., y consolarlos en sus aflicciones y les ofreciamos oraciones por los vivos, sufragios por los difuntos y limosnas para remediar, en lo posible, á nuestros infelices hermanos, que carecen de hogar, abrigo y alimento.

Al efecto, hemos dispuesto, que en todas las Iglesias parroquiales de nuestra amada Diócesis se celebre una misa de *requiem*, invitando á las Autoridades para que asistan á ella, y terminada que sea, se recite ó cante el salmo Miserere con la oración, que comienza, *Deus, qui culpa offenderis*, y que en nuestra Catedral se celebren solemnes exequias, en el primer día que las Rúbricas lo permitan.

Así mismo disponemos que en nuestra Secretaría de Cámara se abra una subscripción, esperando de vosotros, que acudireis solícitos con alguna limosna, por pequeña que sea, á fin de remediar cuanto antes las desgracias de nuestros hermanos de Italia y que la cantidad, que se recaude, se envíe al Sr. Nuncio, para que la remita á su destino.

Quiera el Señor apiadarse de nosotros y El os conceda su santa bendición, como ardientemente os desea vuestro afectísimo Prelado.

FRANCISCO, Obispo de Plasencia.

Plasencia 7 de Enero de 1909.

Deseosos de responder al piadoso llamamiento del Prelado, REGIONAL contribuye á esa suscripción con 50 pesetas.

Sesión del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde D. Carlos Delgado y á las once de la mañana de ayer, se declara abierta la sesión asistiendo los concejales señores Izquierdo, Serrano, Remedios, Delgado, Calle, Romero, y Guerra, quienes aprobaron el acta de la anterior, dando el secretario interino Sr. González, lectura de una Circular del Sr. Gobernador Civil de la Provincia relacionada con las cuentas de este Ayuntamiento y otra del Ingeniero de Montes.

Fueron aprobadas las solicitudes que firmaban Pedro Elvira Rodríguez, Baldomero Cansado y Eulalio Canelo, vecinos de ésta pidiendo ser incluidos en las listas de Beneficencia. A continuación se lee otra de Carlos Pérez y Pérez solicitando auxilios para subvenir á los gastos que le proporciona la lactancia de su hijo, acordándose, pase esta última á la Comisión de

lares, alusivas, amorosas, de cómagos en digestión, abarrollos de lo más fino...

Y por último *la cuelga*...

¿No es verdad, lectores míos, que esta breve descripción premeditada os estimula el sonreír névolo? La matanza hay que cerla como la hicieron Hern Cortés y el bobo de Coria. Nada de modernismos; fuera las máquinas yanquis en que el chino entra gruñendo por un lado y sale por el otro transformado en embutidos (¿?) *Matanzas* de cuchilla en puño; *matanzas* enebadas y alegres mensales; un Dios bueno y buen día... y vivan nuestros velos y las bellotas de Extremadura...

M. REVILLA CASTÁN.

Interesante

¿Queréis ahorrar dinero, defendiendo á la vez vuestros intereses? Es muy sencillo. Cuando necesiteis artículos de *Droguería, Perfumería, Farmacia* no dejéis de comprar en los grandes establecimientos de *Jose María Ramos, Sol 47*, más económicos, mejor montados y más importantes de Plasencia en clase.

Los que todavía lo ignoren y los que no estén plenamente convencidos pueden comprobarlo. Tanto en el despacho de recetas como en el de artículos de *Droguería y perfumería* concedo grandes ventajas, garantizo la buena calidad de los productos y una elaboración esmerada de las preparaciones farmacéuticas. En ellos encontraréis surtido completo en productos químicos, medicamentos nuevos, sales de quinina, las mejores marcas, aguas, minerales, granulados de todas clases, rios medicinales, jarabes, pastillas, turturas, brochas, barnices, anilinas, perfumes, tintes, purpurinas, colonias, perfumados, jabones y polvos de tocador, batidores, cepillos, cremas, eméticos, bragueros, biberones, irridores, pulverizadores, lavativas de metal y goma, termómetros clínicos, duchas nasales, suero antidiftérico, gas oxígeno, etc, etc.

47 SOL, 47.

Donde estuvo la Droguería Franca.

teléfono en Las Hurdes

Ayer recibió el Prelado diocesano la siguiente interesante carta firmada por el Sr. Muñoz de Haves.

EL DIPUTADO Á CORTES por HOVOS

Ilmo. Sr. Obispo de Plasencia.

Mi respetable y querido amigo y amigo: Recibo la suya que le agradezco y tengo el gusto de participarle que el Sr. Ortuño, con el que conferenciado, aprobará el plan de teléfonos para las Hurdes, propuesto por el Jefe de Telégrafos de Haves, el cual enlazará, como es ley en la Oficina pública de esta estación en el Guijo y el Arroyo, y desde este punto se bifurcan en dos ramales al Pino el uno, y al otro al riñón de las Hurdes. Mucho me alegro, y presumiendo de la complacerá, le felicito por

Josefa González Cuervo

En esta acreditada Casa encontrarán sus favorecedores el más adecuado trato y grandes comodidades.

Cubiertos desde 6 reales en adelante.

54. PLAZA MAYOR. 54.